



FREIE DEMOKRATISCHE PARTEI DEUTSCHLAND  
FDP-Fraktion in der Gemeindevertretung Münster (Hessen)

---

Münster, den 16.08.2025

Antrag der FDP-Fraktion in der Gemeindevertretung Münster (Hessen)  
für die Gemeindevertreterversammlung am 1. September 2025

## **„Beleuchtungskonzept für den Abtenauer Platz – Sicherheit bei Dunkelheit schaffen“**

Sehr geehrter Herr Vorsitzender,

bitte setzen Sie den folgenden Antrag der FDP-Fraktion auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung der Gemeindevertretung:

### **Die Gemeindevertretung möge beschließen:**

1. Der Gemeindevorstand wird beauftragt, **ein Beleuchtungskonzept für den Abtenauer Platz zu beauftragen oder zu erstellen**, das die Ausleuchtung des gesamten Parkplatzbereichs sowie der angrenzenden Zugänge zur Kulturhalle, zur Feuerwehr, zum Skatepark, dem DRK-Ortsverein und dem Offroad-Treff der Kinder- und Jugendförderung umfasst.
2. **Auf Grundlage dieses Konzepts sind die zu erwartenden Investitions- und Betriebskosten zu ermitteln.**
3. Die Ergebnisse sind dem **Bau-, Planungs- und Umweltausschuss** sowie dem **Haupt- und Finanzausschuss** zur Beratung und Vorbereitung einer Beschlussempfehlung vorzulegen.

### **Begründung:**

Leider kamen wir - alle Fraktionen - in der vergangenen Gemeindevertreterversammlung nicht auf einen konsolidierten vielleicht sogar gemeinsamen Antragsvorschlag für die Anpassung der Straßenbeleuchtung in Münster, die im Rahmen der Erhebungen zur KOMPASS-Studie erarbeitet wurden. Der nun vorliegende Antrag greift einen Teilbereich auf, der sich dadurch auszeichnet, dass am betroffenen Ort bislang überhaupt keine Beleuchtung vorhanden ist, und dieser damit aus Sicht der FDP-Fraktion vordringlich einer Verbesserung bedarf.

Der Abtenauer Platz ist der multifunktionale Platz in Münster. Er dient als Parkplatz, Festplatz/ Veranstaltungsort und als naher Übungsplatz für die Feuerwehr. In unmittelbarer Nähe befinden sich die Kulturhalle, die Freiwillige Feuerwehr, die Räume des DRK-Ortsvereins, demnächst zwei Container für die offene Jugendarbeit und der Skatepark mit dahinterliegendem Kinderspielplatz. Die Altkleider- und der Windelcontainer seien der guten Ordnung halber ebenso



**FREIE DEMOKRATISCHE PARTEI DEUTSCHLAND**  
**FDP-Fraktion in der Gemeindevertretung Münster (Hessen)**

erwähnt. Trotz dieser vielfältigen und öffentlichen Nutzung existiert derzeit keinerlei Beleuchtung auf dem Platz.

Gerade in der dunklen Jahreszeit (Herbst bis Frühjahr) führt die fehlende Beleuchtung zu mehreren Problemen:

- Verkehrssicherheit: Besucherinnen und Besucher von Abendveranstaltungen in der Kulturhalle oder Feuerwehr müssen sich im Dunkeln orientieren, was das Risiko von Unfällen erhöht.
- Subjektives Unsicherheitsgefühl: Unbeleuchtete Bereiche verstärken das Gefühl von Unsicherheit – besonders für Kinder, Jugendliche und ältere Menschen.
- Problemnutzung: Die dunkle und abgeschiedene Lage begünstigt unerwünschte Nutzungen, Vandalismus und illegale Müllablagerung.

Auch aus städtebaulicher Sicht entspricht die fehlende Ausleuchtung nicht dem Standard einer zeitgemäßen kommunalen Infrastruktur – besonders an einem Ort mit hoher sozialer und kultureller Bedeutung.

Die Gemeinde sollte deshalb ein tragfähiges, energieeffizientes und anwohnerverträgliches Beleuchtungskonzept für den Abtenauer Platz entwickeln lassen. Ziel ist es, sowohl die Sicherheit und Aufenthaltsqualität zu verbessern als auch die Nutzung des Platzes bei Dunkelheit zu ermöglichen.

Der vorliegende Antrag zielt zunächst auf die sachliche und kostenbezogene Aufarbeitung – noch ohne Festlegung auf ein bestimmtes technisches System oder Investitionsvolumen. Erst auf Basis eines solchen Konzepts kann die Gemeindevertretung eine fundierte Entscheidung über eine Beleuchtung treffen.

Fazit:

Die Beleuchtung des Abtenauer Platzes ist ein pragmatischer, sicherheitsrelevanter und städtebaulich sinnvoller Schritt. Der Antrag sorgt zunächst für eine saubere Entscheidungsgrundlage – ohne Vorgriffe auf konkrete Investitionen.

Jörg Schroeter  
FDP-Fraktionsvorsitzender